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Bagé, Candiota, Hulha Negra, 

Pedras Altas e Pinheiro Machado

Depois de uma readequação de gestão, o cargo de gerente local da agência de Pinheiro Machado, que também respondia por 
Pedras Altas, foi extinto pela Corsan-Aegea. A situação gerou preocupação esta semana, especialmente por parte dos vereadores.
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Além do pedido de providências da vereadora Além do pedido de providências da vereadora 
Luana Vais (PT), o vereador Gildo Feijó (MDB), Luana Vais (PT), o vereador Gildo Feijó (MDB), 
disse na tribuna esta semana, que está prepa-disse na tribuna esta semana, que está prepa-
rando um ante-projeto de lei para regulamentar rando um ante-projeto de lei para regulamentar 
a questão do Cemitério Municipal. Ele lembrou a questão do Cemitério Municipal. Ele lembrou 

que de fato a área ainda pertence à Com-que de fato a área ainda pertence à Com-
panhia Riograndense de Mineração (CRM), panhia Riograndense de Mineração (CRM), 
dizendo que já está trabalhando - pois além dizendo que já está trabalhando - pois além 

de vereador, é superintendente Administrativo de vereador, é superintendente Administrativo 
da CRM/Mina de Candiota, para que essa da CRM/Mina de Candiota, para que essa 
situação se resolva o mais breve possível. situação se resolva o mais breve possível. 
“Já está mais do que na hora de fazer esta “Já está mais do que na hora de fazer esta 

regulamentação. Candiota precisa avançar em regulamentação. Candiota precisa avançar em 
alguns temas e transformar algumas coisas em alguns temas e transformar algumas coisas em 

cidade, como é o caso do Cemitério, que se cidade, como é o caso do Cemitério, que se 
encontra abandonado”, disse.encontra abandonado”, disse.

Esta semana foram retomadas pelo Departa-Esta semana foram retomadas pelo Departa-
mento Nacional de Infraestrutura e Transportes mento Nacional de Infraestrutura e Transportes 
(DNIT), as obras de readequação do trevo da (DNIT), as obras de readequação do trevo da 
BR-293, em Candiota. A obra, orçada em R$ 3 BR-293, em Candiota. A obra, orçada em R$ 3 
milhões é fruto de uma articulação do então de-milhões é fruto de uma articulação do então de-
putado estadual Luiz Fernando Mainardi (agora putado estadual Luiz Fernando Mainardi (agora 
prefeito de Bagé), em parceria com a Prefeitura prefeito de Bagé), em parceria com a Prefeitura 
de Candiota, que bancou a confecção do proje-de Candiota, que bancou a confecção do proje-
to. Nesta mesma articulação, há previsão que to. Nesta mesma articulação, há previsão que 
será feito um novo trevo em Hulha Negra (pela será feito um novo trevo em Hulha Negra (pela 
BR-293) e outro em Aceguá (BR-1a53), quando BR-293) e outro em Aceguá (BR-1a53), quando 
da mesma forma, as prefeituras desses muni-da mesma forma, as prefeituras desses muni-
cípios bancaram a confecção dos projetos na cípios bancaram a confecção dos projetos na 
época, porque o DNIT estava com dificuldades época, porque o DNIT estava com dificuldades 
neste setor.  neste setor.  
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Divulgação

TREVO EM CANDIOTATREVO EM CANDIOTA

TENTATIVA DE GOLPETENTATIVA DE GOLPE
A Procuradoria-Geral da República A Procuradoria-Geral da República 
(PGR) denunciou na última terça (18) o (PGR) denunciou na última terça (18) o 
ex-presidente Jair Bolsonaro e mais 33 ex-presidente Jair Bolsonaro e mais 33 
pessoas ao Supremo Tribunal Federal pessoas ao Supremo Tribunal Federal 
(STF) pelos crimes de golpe de Estado, (STF) pelos crimes de golpe de Estado, 
abolição violenta do Estado Democrático abolição violenta do Estado Democrático 
de Direito e organização criminosa. A de Direito e organização criminosa. A 
acusação também envolve outros militares, entre acusação também envolve outros militares, entre 
eles Walter Braga Netto, ex-ministro da Casa Civil eles Walter Braga Netto, ex-ministro da Casa Civil 
e da Defesa, e Mauro Cid, ex-ajudante de ordens e da Defesa, e Mauro Cid, ex-ajudante de ordens 
de Bolsonaro. As acusações da Procuradoria de Bolsonaro. As acusações da Procuradoria 
estão baseadas no inquérito da Polícia Federal estão baseadas no inquérito da Polícia Federal 
(PF) que indiciou, em novembro do ano passado, (PF) que indiciou, em novembro do ano passado, 
o ex-presidente no âmbito do chamado inquérito o ex-presidente no âmbito do chamado inquérito 
do golpe, cujas investigações concluíram pela do golpe, cujas investigações concluíram pela 
existência de uma trama golpista para impedir o existência de uma trama golpista para impedir o 
terceiro mandato do presidente Luiz Inácio Lula da terceiro mandato do presidente Luiz Inácio Lula da 
Silva.Silva.

Está acontecendo até esta sexta (21) - ini-Está acontecendo até esta sexta (21) - ini-
ciou na quarta (19), a Assembleia de Verão ciou na quarta (19), a Assembleia de Verão 
2025 da Famurs, na Sociedade Amigos do 2025 da Famurs, na Sociedade Amigos do 

Balneário Atlântida (Saba), em Xangri-Lá, no Balneário Atlântida (Saba), em Xangri-Lá, no 
litoral norte gaúcho. O encontro, destinado litoral norte gaúcho. O encontro, destinado 
a prefeitos, prefeitas e gestores municipais, a prefeitos, prefeitas e gestores municipais, 

tem a presença da região, como se pode ver tem a presença da região, como se pode ver 
no registro publicado pelo prefeito de Hulha no registro publicado pelo prefeito de Hulha 

Negra, Fernando Campani (PT). Na foto, Negra, Fernando Campani (PT). Na foto, 
além de Campani, estão os prefeitos de Her-além de Campani, estão os prefeitos de Her-
val, Celso Silveira (PP); de Aceguá, Marcus val, Celso Silveira (PP); de Aceguá, Marcus 
Aguiar, o Peti (PSDB) e de Candiota, Luiz Aguiar, o Peti (PSDB) e de Candiota, Luiz 

Carlos Folador (MDB).Carlos Folador (MDB).

ASSEMBLEIA DE VERÃOASSEMBLEIA DE VERÃO

Divulgação TP

A Prefeitura de Pinheiro Machado iniciou A Prefeitura de Pinheiro Machado iniciou 
a instalação de placas de sinalização nas a instalação de placas de sinalização nas 
localidades do interior do município. A ini-localidades do interior do município. A ini-

ciativa busca facilitar a identificação das co-ciativa busca facilitar a identificação das co-
munidades rurais, beneficiando moradores, munidades rurais, beneficiando moradores, 
visitantes e, especialmente, serviços essen-visitantes e, especialmente, serviços essen-
ciais como o deslocamento de ambulâncias ciais como o deslocamento de ambulâncias 

e entregas. No total, serão instaladas 40 placas e entregas. No total, serão instaladas 40 placas 
em pontos estratégicos, garantindo melhor em pontos estratégicos, garantindo melhor 

orientação para quem transita pelo interior. Além orientação para quem transita pelo interior. Além 
dessa ação, a zona urbana já recebeu novas dessa ação, a zona urbana já recebeu novas 
placas de identificação de ruas, contribuindo placas de identificação de ruas, contribuindo 

para a organização e a mobilidade na cidade.para a organização e a mobilidade na cidade.

PLACAS EM PINHEIROPLACAS EM PINHEIRO

TENTATIVA DE GOLPE 2TENTATIVA DE GOLPE 2
A denúncia será julgada pela Primeira Turma do A denúncia será julgada pela Primeira Turma do 
Supremo, colegiado composto pelo relator, Ale-Supremo, colegiado composto pelo relator, Ale-
xandre de Moraes, e os ministros Flávio Dino, xandre de Moraes, e os ministros Flávio Dino, 
Cristiano Zanin, Cármen Lúcia e Luiz Fux. Se a Cristiano Zanin, Cármen Lúcia e Luiz Fux. Se a 
maioria dos ministros aceitar a denúncia, Bolso-maioria dos ministros aceitar a denúncia, Bolso-
naro e os outros acusados viram réus e passam naro e os outros acusados viram réus e passam 
a responder a uma ação penal no STF.a responder a uma ação penal no STF.

HOMENAGEM EM PEDRASHOMENAGEM EM PEDRAS

A Prefeitura de Pedras Altas, através da prefeita A Prefeitura de Pedras Altas, através da prefeita 
Viviane Albuquerque, a Veca, juntamente com Viviane Albuquerque, a Veca, juntamente com 

o deputado federal Afonso Hamm, prestou uma o deputado federal Afonso Hamm, prestou uma 
homenagem ao saudoso vereador Davi Morais homenagem ao saudoso vereador Davi Morais 

Oliveira, que faleceu em 2021. A homenagem foi Oliveira, que faleceu em 2021. A homenagem foi 
recebida por sua filha, Pamela Silveira Oliveira, recebida por sua filha, Pamela Silveira Oliveira, 

representando a família. Davi adotou Pedras representando a família. Davi adotou Pedras 
Altas como sua cidade do coração e teve uma Altas como sua cidade do coração e teve uma 
trajetória marcante na comunidade. Atuou no trajetória marcante na comunidade. Atuou no 
transporte de pacientes na área da saúde no transporte de pacientes na área da saúde no 
interior, esteve à frente do comércio local por interior, esteve à frente do comércio local por 

vários anos e teve expressiva atuação política, vários anos e teve expressiva atuação política, 
exercendo os cargos de vereador (foi presidente exercendo os cargos de vereador (foi presidente 

da Câmara) e secretário de Obras. “Seu nome da Câmara) e secretário de Obras. “Seu nome 
permanecerá vivo na história de Pedras Altas permanecerá vivo na história de Pedras Altas 

como exemplo de trabalho, compromisso e amor como exemplo de trabalho, compromisso e amor 
pela cidade.Nosso eterno respeito e gratidão”, pela cidade.Nosso eterno respeito e gratidão”, 

disse a prefeita Veca.disse a prefeita Veca.

Esta semana, a Prefeitura de Candiota, por Esta semana, a Prefeitura de Candiota, por 
meio da Secretaria de Obras e Serviços Públi-meio da Secretaria de Obras e Serviços Públi-
cos (Sosp), destinou um micro-ônibus para a cos (Sosp), destinou um micro-ônibus para a 

equipe da limpeza urbana. Com este transporte, equipe da limpeza urbana. Com este transporte, 
segundo divulgado, será mais fácil a locomoção segundo divulgado, será mais fácil a locomoção 
dos trabalhadores que realizam a limpeza nas dos trabalhadores que realizam a limpeza nas 

localidades urbanas do município.localidades urbanas do município.

LIMPEZA EM CANDIOTALIMPEZA EM CANDIOTA

Elqui Cappua/Especial

CEMITÉRIO DE CANDIOTACEMITÉRIO DE CANDIOTA

No último domingo (16), Candiota recebeu No último domingo (16), Candiota recebeu 
mais de mil pessoas de fora da cidade, entre mais de mil pessoas de fora da cidade, entre 
candidatos e seus familiares ou amigos que candidatos e seus familiares ou amigos que 
o acompanharam para fazer as provas do o acompanharam para fazer as provas do 
concurso público da Câmara local. Pela tarde, concurso público da Câmara local. Pela tarde, 
faltou energia na sede do município e na Vila faltou energia na sede do município e na Vila 
Residencial, pois cabos arrebentaram, muito Residencial, pois cabos arrebentaram, muito 
provavelmente pela queda de vegetação sobre provavelmente pela queda de vegetação sobre 
a fiação. Depois de uma manobra, a Equatorial a fiação. Depois de uma manobra, a Equatorial 
Energia restabeleceu a energia na sede, porém Energia restabeleceu a energia na sede, porém 
os candidatos que estavam na escola Jerônimo os candidatos que estavam na escola Jerônimo 
Mércio da Silveira, na Residencial, fizeram as Mércio da Silveira, na Residencial, fizeram as 
provas com luminosidade reduzida.provas com luminosidade reduzida.

ENERGIA EM CANDIOTAENERGIA EM CANDIOTA

Infelizmente, segundo relatos, algumas placas Infelizmente, segundo relatos, algumas placas 
foram vandalizadas na área urbana. A situação, foram vandalizadas na área urbana. A situação, 

inclusive repercutiu na Câmara local.inclusive repercutiu na Câmara local.

PLACAS EM PINHEIRO 2PLACAS EM PINHEIRO 2

Também repercutiu na Câmara pinheirense esta Também repercutiu na Câmara pinheirense esta 
semana, a qualidade (ou falta de) do trabalho de semana, a qualidade (ou falta de) do trabalho de 

recolhimento de lixo na cidade, que é feito por recolhimento de lixo na cidade, que é feito por 
uma empresa contratada pela Prefeitura.uma empresa contratada pela Prefeitura.

LIXO EM PINHEIRO LIXO EM PINHEIRO 

Sabrina Cappua/Especial

Michele Brum/Especial



Arquivo TP

Presidente da Câmara precisou desempatar em favor do Executivo. 
Já o PL que criou nova Secretaria teve unanimidade dos votos
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Carreira solo re-
fere-se à carreira de 
um músico que canta 
ou toca instrumentos 
sozinho, ao contrário de 
pertencer a uma banda 
musical. É comumente 
usado no Brasil para 
definir o trabalho de um 
músico que pertencia a 
um conjunto, mas que o 
deixou para prosseguir 
com projetos próprios.

Lula é um artista 
ao seu jeito. Houve momentos em que liderava 
uma banda, numa orquestra sinfônica era o ma-
estro. Deve lembrar com saudade desses tempos. 
Nos dias atuais é um personagem importante 
tocando a vida em carreira solo.

Se Lula fosse um general comandando um 
exército, este não teria coroneis, nem majores, 
nem capitães. Faltando pouco tempo para as 
próximas eleições, Lula só pode contar com ele 
e quase nada além dele.

Além dele, Lula só pode contar certamente 
com a incompetência da oposição. De 30 em 30 
anos aparece um ‘fora do esquadro’ para ser a 
redenção da direita: Jânio Quadros no início dos 
anos 60 do século passado, Collor de Mello, no 
início dos anos 90 do mesmo século e Bolsonaro 
no final dos anos 20 do século 21.

Para acompanhar Lula entre os candidatos 
do campo da esquerda anda por aí um certo Ciro 
Gomes, que na última eleição disse, de novo, que 
não concorreria novamente se perdesse e pelo 
jeito vem, de novo. E vai perder de novo porque 
o discurso segue o mesmo, as mesmas maneiras 
de se dirigir ao povo e a mesma forma de não ser 
entendido. E ele se acha muito inteligente. 

O lado chamado de direita terá bons can-
didatos, entre eles Tarcísio de Freitas e Ronaldo 
Caiado. Há quem aposte suas fichas em Bolso-
naro, mas nem os da direita querem saber de 
Bolsonaro.

Com Lula, o Brasil não está nem muito mal, 
nem muito bem. Com taxa Selic, que regula os 
juros, em 13,25% não há governo que consiga 
empurrar o país pra frente, embora o crescimen-
to do PIB do país em 2024 tenha ficado de bom 
tamanho, estimado em 3,5%.

Lula parece que não acertou na publicidade 
do governo.

Com a Bolsa de Valores em mais de 127 mil 
pontos não há como sustentar um discurso de que 
o governo atrapalha a economia. Com Selic alta, 
a Bolsa nas alturas desafia a lógica e mostra um 
cenário de empresas fortes e valorizadas.

Com o dólar comercial em R$ 5,70 quando 
escrevo, o pico de desvalorização da moeda 
brasileira já passou.

Então, por que o governo não está sendo 
bem avaliado?

O preço da gasolina. A inflação no ramo 
dos alimentos, que pode ser temporária. A pouca 
empatia de parte significativa do povo com um 
presidente que está velho. Em boa forma apa-
rentemente, mas para a juventude é um velho.

Lula vai para o combate na próxima eleição 
com seu partido de poucas lideranças expressivas 
e de alguns aliados de expressão duvidosa ou 
nenhuma. Vai levando sua carreira solo e daqui 
a pouco afina o instrumento e ganha de novo.

Marco Antônio 
Ballejo Canto

Carreira soloCarreira solo

"

"

Lula vai para o combate na 
próxima eleição com seu partido 

de poucas lideranças expressivas 
e de alguns aliados de expressão 

duvidosa ou nenhuma. Vai 
levando sua carreira solo e daqui 

a pouco afina o instrumento e 
ganha de novo.

*Prefeito de Hulha Negra por três mandatos 
(1993-1996, 2001-2008) e auditor aposentado do 

Ministério do Trabalho

O projeto de lei (PL) 
008/2025, de auto-
ria do Executivo, 

que criou o cargo de as-
sessor de secretário(a) II 
(uma vaga) e aumentou 
de nove para 10 as vagas 
do cargo de assessor de 
secretário(a) – este cria-
do em dezembro do ano 
passado, teve aprovação 
com votação apertada na 
Câmara local, na última 
terça-feira (18).

Por um equívoco, 
já reparado pelo TP, foi 
divulgado anteriormente, 
que o PL criava 11 vagas 
de CCs, quando na verda-
de cria duas, sendo que as 
outras nove, como já refe-
rido, haviam sido criadas 
em projeto de lei aprovado 
no final de 2024. 

O PL, que estava 
sob regime de urgência, 
foi à votação na sessão 
ordinária desta semana, 
assim como outros cinco 
projetos. Houve empate 
na votação - quatro votos 
a favor e quatro contrários, 
quando o presidente da 
Câmara, vereador Rogério 
Moura (Republicanos), 
precisou desempatar, vo-
tando favorável à medida. 
Votaram contra a vereado-
ra Samanta Rochel (MDB) 
e os vereadores André 
Madruga (PDT), Mateus 
Garcia (PDT) e Renato 
Rodrigues (PSDB). Além 
de Rogério, votaram a 
favor, os vereadores Jai-
me Lucas (MDB) e os da 
bancada do PP, Vivi Alves, 
Vilsinho Jorge e Cássio 
Câmara.

Durante a sessão, 
outros cinco projetos de 

Projeto que cria novo cargo 
e vaga de CC é aprovado 

por placar mínimo 
em Pinheiro Machado

VOTAÇÃO LEGISLATIVA

lei foram aprovados, en-
tretanto, esses, por una-
nimidade, dentre eles, o 
de nº 005/2025, que cria 
a Secretaria Municipal de 
Planejamento e Desenvol-
vimento de Projetos.

VEREADORES

O vereador Jaime 
Lucas (MDB) assinalou 
que projetos importantes 
foram aprovados pelo Le-
gislativo nesta semana, 
reforçando que cinco entre 
seis, tiveram aprovação 
de todos, ponderando que 
desses projetos virão coi-
sas boas. “Isso prova que 
estamos (governo) no ca-
minho certo”, lembrando 
que o contraditório existe 

até mesmo dentro de casa.
A vereadora Sa-

manta Rochel (MDB) dis-
se que votou contra o PL 
008, porque acredita que as 
coisas precisam ser justas. 
“Toda vez que tiver que 
ser contra o governo aqui 
nesta Casa, eu serei. Não 
tenho cordão umbilical”, 
afirmou.

Já o vereador André 
Madruga (PDT), assinalou 
que a sua bancada deu um 
voto de confiança para a 
criação da nova Secretaria, 
por achar ela necessária. 
Sobre o PL 008, explicou 
que não é contra cargos 
de confiança (CCs), mas 
acredita que atualmente 
na legislação já existe um 
número suficiente. “Somos 

contra o inchaço da máqui-
na. Depois de inchar não 
volta mais”, considerou.

O vereador Mateus 
Garcia (PDT) destacou 
a aprovação unânime da 
criação da nova Secretaria, 
lembrando que no governo 
do prefeito Zé Antônio, 
que ele fazia parte, se ten-
tou esta criação, porém 
as condições não eram 
favoráveis. “Não é agora 
que somos oposição que 
não aprovaríamos. Esta é 
uma pasta guarda-chuva, 
que deve servir não ape-
nas para a captação de 
recursos, mas para o pla-
nejamento das políticas 
públicas e por isso nosso 
voto de confiança em favor 
do projeto”, considera.

Prefeitura agora contará com mais uma Secretaria e uma nova assessoria

EDITAL DE ELEIÇÕESEDITAL DE ELEIÇÕES
Esta comissão eleitoral, composta por Neusa Belém, Sandriani Braga e Cláudia Mu-Esta comissão eleitoral, composta por Neusa Belém, Sandriani Braga e Cláudia Mu-
nhoz, vem a público informar que o processo eleitoral destinado a eleição e posse da nhoz, vem a público informar que o processo eleitoral destinado a eleição e posse da 
nova Diretoria Executiva da Associação dos Moradores e Amigos da Vila Residencial nova Diretoria Executiva da Associação dos Moradores e Amigos da Vila Residencial 
(AMAVR), teve somente uma chapa inscrita, conforme descrição abaixo:(AMAVR), teve somente uma chapa inscrita, conforme descrição abaixo:
Chapa:Chapa: Pela Revitalização da Vila Residencial -  Pela Revitalização da Vila Residencial - Composição: Composição: Presidente: Carmem Presidente: Carmem 
Pagalday, vice-presidente: Darlan de Oliveira, 1ª Secretária: Mandi Bustamante, 2ª Pagalday, vice-presidente: Darlan de Oliveira, 1ª Secretária: Mandi Bustamante, 2ª 
Secretária: Dienifer Soares, 1º Tesoureiro: Jorge Moises e 2º Tesoureiro: Tiago Caldeira.Secretária: Dienifer Soares, 1º Tesoureiro: Jorge Moises e 2º Tesoureiro: Tiago Caldeira.
A assembleia acontecerá no dia 22/02/2025, das 14h às 17h, horário de Brasília, no A assembleia acontecerá no dia 22/02/2025, das 14h às 17h, horário de Brasília, no 

SENERGISUL, na rua Pedro Coromberck, nº 142, Vila Residencial, Candiota/RS. SENERGISUL, na rua Pedro Coromberck, nº 142, Vila Residencial, Candiota/RS. 
Candiota, 18 de fevereiro de 2025.Candiota, 18 de fevereiro de 2025.

Comissão EleitoralComissão Eleitoral
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Odilo Dal Molin

TRÊS TOQUES

POLÍTICA 
A política faz parte 

da tua vida, queiras ou 
não. Podes pensar o que 
quiseres dos políticos, 
mas sempre vais ter que 
sofrer os acertos e os 
erros dos políticos.

Político e política 
não são a mesma coisa. 
Um é o agente e outro o 
resultado. Nem sempre o 
resultado é o buscado ou 
desejado. Muitas vezes os políticos bem intencio-
nados querem acertar e erram tristemente. Isto é 
da vida. Viver é fazer escolhas.

Vais optar pelas ciências exatas ou pelas 
humanas? Tens que te conheceres bem e seres 
honesto com tua vocação. O fracasso está atrás 
da porta esperando para te ver frustrado.

Estou tentando te dizer que só tu podes 
fazer a opção correta. Nem a família tem que 
intervir. És o baluarte do teu destino.

POLÍTICA PARTIDÁRIA 

Estamos falando agora de coisas diversas. 
As opções que tens são inúmeras e todo dia tens 
um cardápio de opções. Muitas vezes dizemos 
que não votamos em partidos, mas nas pessoas. 
Não deve ser assim. Devemos votar na pessoa 
adequada dentro do partido que abraçamos. 
Sempre o coletivo é maior e melhor do que o 
personalismo.

Vejas só, eu sempre fui e sempre serei 
MDB. Pelas lutas contra a ditadura e pela confian-
ça que me passaram duas pessoas especiais que 
foram Quintiliano Vieira e Alceu Moreira. Sempre 
fiz política mirando nestes dois espelhos. Ambos 
são oradores poderosos capazes de expressar 
com doçura seu pensamento e também com a 
espada da palavra cortar os males daqueles que 
agem nas sombras, pregando o mal.

A vida nos surpreende às vezes. Aquilo que 
muitos pensam que é desistência, é exatamente 
o contrário. É afirmação. Coragem de dizer não 
e seguir a caminhada, com o norte bem definido.

AS DORES...
...de todo dia
de cada hora
doem em ti!

Tu que sentes assim
assimilar.

* Prefeito de Candiota por dois mandatos 
(1993-1996, 2001-2004) e empresário da construção civil

* Contatos  pelo WhatsApp (53) 99954-0480R$ 10 (kg)
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O Município de Hulha Negra/RS, através do O Município de Hulha Negra/RS, através do 
Prefeito Municipal, torna pública as retificações Prefeito Municipal, torna pública as retificações 
dos editais do PREGÃO ELETRÔNICO SRP - Nº dos editais do PREGÃO ELETRÔNICO SRP - Nº 
006 Aquisição de Material de Informática, que 006 Aquisição de Material de Informática, que 
ocorrerá no dia 20/03/2025 às 9h e o PREGÃO ocorrerá no dia 20/03/2025 às 9h e o PREGÃO 
ELETRÔNICO SRP – Nº 010 Aquisição de Co-ELETRÔNICO SRP – Nº 010 Aquisição de Co-
ffee Break, que ocorrerá no dia 18/03/2025 às ffee Break, que ocorrerá no dia 18/03/2025 às 

11h e o aviso de licitação do PREGÃO ELETRÔNICO SRP- Nº 11h e o aviso de licitação do PREGÃO ELETRÔNICO SRP- Nº 
014/2025 Aquisição de Material Gráfico - SMS, que ocorrerá no 014/2025 Aquisição de Material Gráfico - SMS, que ocorrerá no 
dia 17 de março de 2025 às 9h, todos por meio do site www.por-dia 17 de março de 2025 às 9h, todos por meio do site www.por-
taldecompraspublicas.com.br . Os Editais estão disponíveis no sitetaldecompraspublicas.com.br . Os Editais estão disponíveis no site
www.hulhanegra.rs.gov.br . Esclareça dúvidas pelo telefone 0800 www.hulhanegra.rs.gov.br . Esclareça dúvidas pelo telefone 0800 
09000 63. 09000 63. 

Hulha Negra, 20 de fevereiro de 2025. Hulha Negra, 20 de fevereiro de 2025. 
Fernando CampaniFernando Campani

Prefeito.Prefeito.

Prefeitura 
de Hulha Negra

Michele Brum/Especial

Ele foi recepcionado pela sua correligionária, a prefeita Viviane Albuquerque, a Veca

O deputado federal 
Afonso Hamm, que 
é correligionário 

da prefeita de Pedras Al-
tas, Viviane Albuquer-
que, a Veca, esteve esta 
realizando recentemente 
uma visita institucional 
no município. Segundo 
o deputado, a visita teve 
caráter de reafirmação de 
seu compromisso com a 
população local

Durante conversa 
com a prefeita e membros 
da equipe da adminis-
tração local, o deputado 
anunciou a destinação de 
R$ 400 mil em emendas 
parlamentares para o mu-
nicípio. O valorO anún-
cio foi comemorado pelo 
governo local. Como são 
recursos livres, ainda está 
em fase de definição pela 
Prefeitura a destinação dos 
recursos.

Segundo o parla-
mentar, os investimen-
tos têm como objetivo 
fortalecer o município e 
contribuir para a gestão 
pública local. A prefeita 
Veca agradeceu a parceria 
e ressaltou a relevância do 

Em visita a Pedras Altas, 
deputado federal 

Afonso Hamm destina 
R$ 400 mil em emendas

RECURSOS

Deputado foi recebido pela prefeita e parte de sua equipe de governo na Prefeitura

apoio do deputado para o 
desenvolvimento da ci-
dade.

RECURSOS JÁ
DESTINADOS

Após a reunião, 
Hamm, acompanhado da 
comitiva municipal, vi-
sitou a avenida Gilberto 
Acosta, onde está sendo 
feita a pavimentação da 

via em blocos de concre-
to – fruto de emenda do 
deputado. 

Além disso, Hamm 
já havia destinado recur-
sos federais de sua esco-
lha, para aquisição de um 
ônibus escolar, de dois 
tratores para associações 
rurais - um para a Lago 
Azul e outro para a As-
sociação dos Produtotes 
de Leite de Pedras Altas 

(Amplepa), um raio-X 
para Unidade de Saúde, 
um caminhão munk, uma 
retroescavadeira e um ca-
minhão caçamba .

Hamm ainda des-
tacou a importância do 
castramóvel, atualmente 
em processo de licitação, 
que será fundamental para 
a proteção dos rebanhos, 
bem-estar animal e saúde 
pública.
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*Doutor em Direito pelo IDP/DF. Mestre em Direito Público pela Unisinos/
RS. Pós-graduado em Direito Constitucional (ABDCONST) e em Direito 
Eleitoral (Verbo Jurídico). Graduado em Direito pela Urcamp/RS. 
Membro Fundador da Academia Brasileira de Direito Eleitoral e Político 
(ABRADEP). Coordenador Institucional da Academia Brasileira de Direito 
Eleitoral e Político (ABRADEP). Membro do Instituto Gaúcho de Direito 
Eleitoral (IGADE). Membro da Comissão de Direito Eleitoral da OAB-DF. 
Consultor-nacional da Comissão de Direito Constitucional da OAB-RJ. 
Membro associado-efetivo do Instituto dos Advogados do Rio Grande do Sul 
(IARGS). Professor da Pós-graduação em Direito Eleitoral da Universidade 
Estadual do Rio de Janeiro (UERJ), Advogado, Sócio Fundador da Barcelos 
Alarcon Advogados (Brasília-DF). 

A coluna de hoje é 
sobre um livro cuja agra-
dável leitura realizei há 
poucos dias, qual seja: 
“Sistema político e elei-
toral do Uruguai”, de au-
toria de Edson Borowski, 
talentoso pesquisador 
e devotado servidor da 
Justiça Eleitoral. 

Leitura realmente 
agradável, a que fizemos. 
O livro é fruto de uma 
viagem de Edson ao 
país irmão na condição de observador eleitoral. 
O autor, então, acompanhou o processo eleitoral 
local e, com isso, trouxe, a partir da obra, as bases 
do sistema político e eleitoral do Uruguai, assim 
como as suas impressões acerca deles, inclusive 
com imagens. 

O livro é dividido em oito capítulos: no pri-
meiro é tratado o sistema político do Uruguai; no 
segundo é referida a Corte Eleitoral do Uruguai; no 
terceiro é trazido um panorama histórico dos par-
tidos políticos uruguaios; no quarto, a questão da 
cidadania vem à tona; no quinto Edson traz à tona 
referências legais e do processo de votação; no 
sexto, por sua vez, são trazidas questões inerentes 
à participação feminina no Uruguai; no sétimo, e 
penúltimo, é narrada a trajetória das eleições in-
ternas de 2019; e no oitavo, e último, o panorama 
das eleições gerais de 27 de outubro de 2019. 

Analisar o sistema político de outro país 
apresenta vários desafios, como reconhece o autor. 
O primeiro, segundo Edson, é evitar a comparação 
simples. O segundo, segue o autor, é buscar a 
essência dos costumes daquele povo, para com-
preender como construiu sua base de convivência. 
O terceiro, evitar prejulgamento, pois o que pode 
parecer comum e lógico para o país em que se vive, 
pode não ser fora dessas fronteiras. Acerta, pois, 
o autor. E se afasta desses problemas, diga-se. 

E o que é um sistema político? O autor res-
ponde: é “o conjunto de instituições de um país, 
sua forma de organização política, ou seja, um 
macrossistema que define, em regras gerais, a 
constituição do Estado e as formas de relaciona-
mento com a sociedade”. Porém, o que é um sis-
tema eleitoral? O autor também responde: são “as 
regras e os procedimentos relacionados à forma 
e/ou normas para a eleição dos representantes do 
povo”. Apenas para diferenciar o sistema político 
do sistema eleitoral, segue o autor, “quando se 
trata das instituições e organização do Estado, 
refere-se ao primeiro; quando se trata da forma e/
ou normas de eleição dos representantes, refere-
-se ao segundo”. 

O livro, no fim das contas, além de apresen-
tar aspectos sobre o sistema político uruguaio, 
destina-se também a contar um pouco da história 
das duas viagens de observação nas eleições in-
ternas dos partidos para a escolha dos candidatos 
à Presidência do Uruguai, e no primeiro turno da 
eleição para a escolha do presidente, senadores 
e deputados. O intento foi plenamente atingido. E 
o livro trouxe considerações interessantíssimas, 
consignando história, partidos políticos, regulações 
e dinâmica de escolha da representação. 

Indico, a mais não poder, a leitura. 

* Guilherme Barcelos

Sistema político e Sistema político e 
eleitoral do Uruguaieleitoral do Uruguai

"

"

Analisar o sistema político 
de outro país apresenta vários 

desafios, como reconhece o autor. 
O primeiro, segundo Edson, é evitar 

a comparação simples. 
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SEM GERENTE LOCAL

Com readequação de gestão 
na Corsan, Pinheiro 

e Pedras são gerenciadas 
agora por um coordenador 

Divulgação TP

Vereadores pinheirenses manifestam preocupação e aprovam moção de repúdio. 
Companhia explica como irá funcionar o atendimento a partir de agora

Com surpresa que esta 
semana chegou a in-
formação da demis-

são do então gerente da 
unidade da Corsan-Aegea 
de Pinheiro Machado, que 
também respondia por Pe-
dras Altas. Contudo, não 
apenas houve a demissão, 
como a figura de uma 
gerência local foi extinta.

Em nota enviada 
pela Assessoria de Co-
municação da Corsan, ela 
esclarece que “Pinheiro 
Machado e Pedras Altas 
passam a ser gerenciadas 
pelo coordenador Daniel 
Gautério, responsável 
também pelas unidades 
de Piratini, Cerrito e Pedro 
Osório. A decisão se deu 
por readequação de gestão 
da Companhia. A Corsan 
reafirma seu compromisso  
de dar melhoria contínua 
na prestação de serviço 
à comunidade”, assinala 
nota.

Vale lembrar, que a 
Companhia Riograndense 
de Saneamento (Corsan) 
teve seu processo de pri-
vatização concluído em 
julho de 2023, com a as-
sinatura de um contrato de 
venda para o grupo Aegea. 
O leilão para a venda da 
empresa ocorreu em de-
zembro de 2022. 

PREOCUPAÇÃO 
DA CÂMARA

O vereador Cássio 
Câmara (PP) foi o pri-
meiro a ir às redes sociais 
mostrar sua indignação 
com a situação, temendo 
que aconteça com a Cor-
san-Aegea o que houve 
com a Equatorial. “Fomos 
pegos de surpresa. Não 
concordamos com a de-
cisão, que é absurda, ser 
gerenciado por Piratini. 
Precisamos de alguém que 
conheça a nossa realidade, 
que no último ano trouxe 
o gerador para a barragem 
e resolveu um problema 
complexo de pressão de 
água na região do Ce-
mitério. Daqui a pouco 
vai virar um postão 0800 
como é a Equatorial (se 
referindo que só atende 

por telefone). E a gente se 
reporta a quem agora?”, 
indaga, questionando que 
qualquer problema que 
houvesse era repassado à 
gerência local e rapida-
mente se resolvia. 

Na sessão ordinária 
de terça (18), por unanimi-
dade, a Câmara aprovou 
uma moção de repúdio, em 
protesto ao fechamento da 
gerência pinheirense.

Na manhã de quarta 
(19), a convite do presi-
dente da Câmara, Rogério 
de Moura (Republicanos), 
a gerência regional da 
Corsan compareceu na 
Câmara debater o assunto, 
quando novamente os par-
lamentares manifestaram 
sua discordância com a 
decisão. “Cobrei que o 
atendimento à população 
mantenha a mesma qua-
lidade e agilidade que 
existia, especialmente nos 
serviços de urgência, evi-
tando que os moradores 
fiquem desassistidos. A 
demissão do gerente pe-
gou a todos de surpresa 
e isso nos preocupa, pois 
tememos que isso impacte 
negativamente no aten-
dimento à população”, 
manifestou Rogério.

O vereador Mateus 
Garcia (PDT) após a reu-
nião gravou um vídeo, 

Representantes da Corsan-Aegea compareceram numa reunião convocada pelo 
presidente da Câmara pinheirense, Rogério Moura (Republicanos)

manifestando igualmente 
preocupação. “Estamos 
diante de um problema. 
Nos preocupa porque te-
mos uma experiência se-
melhante e desastrosa com 
a Equatorial”, disse.

CORSAN

O TP buscou ainda 
junto a Assessoria de Co-
municação, entender me-
lhor como se dará a partir 
de agora o funcionamento 
da empresa em Pinheiro e 
Pedras. 

Segundo informa-
do, as equipes locais se-
guem na mesma confi-
guração, sem mudanças.  
O atendimento ao público 

permanecerá também o 
mesmo, de forma pre-
sencial ao cliente na loja 
de Pinheiro Machado. 
Ele funciona de segunda 
a sexta-feira das 8h30 às 
12h e das 13h às 16h30. 

Em relação a mu-
dança administrativa com 
um coordenador e não 
mais com um chefe de 
unidade em cada local, 
a Assessoria respondeu 
que “do ponto de vista 
da prestação de serviço e 
atendimento ao cliente, a 
Corsan está constantemen-
te focada em melhorar a 
entrega e o relacionamen-
to com o cliente e cada 
vez mais avançar com 
serviço de qualidade”.

Unidade em Pinheiro Machado 
segue com atendimento presencial
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No ano passado, a praça Angelino Goulart e as 
imediações ficaram completamente lotadas, fato que 

deve se repetir agora na terceira edição em 2025

Facebook Prefeitura de Pinheiro Machado

FOLIA 2025

Pinheiro Machado 
realiza neste fim de 
semana a terceira 

edição do seu Carnaval 
Fora de Época. O evento, 
promovido pela Prefeitu-
ra, inicia nesta sexta (21) 
e se estende até domingo 
(23). A folia promete 
muita animação, reunin-
do blocos carnavalescos 
e bandas que, segundo 
a organização, transfor-
marão o município em 
um grande palco de festa 
e alegria.

O carnaval pinhei-
rense começa nesta sexta, 
a partir das 21h, com os 
desfiles dos blocos Ore-
lhanos, O Pai Ó e Bloco 

do Boi, contando ainda 
também com o tradicional 
bloco Beberrões. Logo 
após, uma banda de car-
naval assume o comando 
da festa, garantindo a ani-
mação do público até as 3h 
da manhã.

No sábado (22), a 
festa ganha ainda mais 
força, começando às 19h, 
com um trio elétrico na 
praça central Angelino 
Goulart. Na sequência 
ocorre mais um desfile dos 
blocos que contam com 
bateria e alegorias. Duran-
te a madrugada, os foliões 
poderão curtir, a partir da 
1h30, o aguardado show 
da Xavabanda, promovido 

pela Xava Produções.
Encerrando a pro-

gramação, no domingo 
(23), os blocos de Pinheiro 
Machado levam toda a ale-
gria do carnaval para a lo-
calidade de Torrinhas, no 
interior do município. Para 
garantir a participação 
dos foliões, dois ônibus 
estarão disponíveis para o 
transporte dos integrantes 
dos blocos.

NA REGIÃO

Hulha Negra, Pe-
dras Altas e Candiota tam-
bém fazem a folia fora de 
época. Aliás, Candiota foi 
pioneira na região com 

Hulha Negra, Pedras Altas e Candiota também vão promover eventos semelhantes

Pinheiro Machado abre temporada 
de Carnaval Fora de Época na região

este tipo de iniciativa.
Em Hulha Negra, 

organizado pelo bloco 
Coisinha do Pai, com 
apoio da Prefeitura, o 
evento será nos dia 6 e 7 
de março. Já em Candiota 
está programado para os 
dias 21, 22 e 23 de março 
e em Pedras Altas para 
o fim de março – neste 
final de semana aconte-
ceria a escola da Corte 
do Carnaval local, tendo 
sido adiado para uma data 
ainda a definir.

Depois de muitos 
anos, Bagé voltará a ter 
carnaval na época, com 
desfiles de escolas de sam-
ba e blocos, sob a organi-

zação da Prefeitura. Como 
‘esquenta’ estão sendo 
realizados bailes com mar-

chinhas tradicionais de 
carnaval em Santa The-
reza (ver matéria abaixo).

Divulgação TP

Projeto de reforma do 
ginásio de Hulha Negra está 

pronto para ser licitado

INFRAESTRUTURA ESPORTIVA

Em matéria recente 
do TP, o prefeito de 
Hulha Negra, Fer-

nando Campani (PT), já 
havia anunciado a refor-
ma do ginásio municipal 
Professor Luis Mário 
Barbosa, que também é o 
complexo onde se realiza 
a Semana (Festa) do Co-
lono - que está com seu 
retorno programado para 
este ano, depois de mui-
tos anos sem acontecer. O 
espaço, que antigamente 
pertenceu a Cooperativa 
Tritícola Assis Brasil e 
estava para venda como 
massa falida, foi adqui-
rido pela Prefeitura em 
2020.

Nesta semana, o 
projeto de reformafoi 
aprovado pela equipe de 
governo, com Campani 

Projeto da revitalização foi aprovado esta semana

Inauguração das 
melhorias está 
projetada para 

aconteceu durante 
o retorno das 

festividades da 
Semana do Colono

e o vice-prefeito André 
Araújo, o Bexiga, des-
pachando para o Setor 
de Licitações contratar a 
melhor oferta de serviços. 
“A obra de reforma do 
ginásio está projetada 
para ser executada ainda 
durante este primeiro 
semestre de 2025 e deve 
ser inaugurada nas fes-
tividades da Semana do 
Colono”,  projeta o se-
cretário de Planejamento 
Valdinei de Matos. 

Campani fez ques-
tão de reconhecer o tra-
balho dos servidores do 
Setor de Projetos da Pre-
feitura, a arquiteta e urba-
nista Sabrina Leitzke e o 
engenheiro civil Maiquel 
Duarte. “Eles se dedica-
ram para dar ao espaço a 
modernidade merecida”, 

declarou o prefeito. 

RECURSOS E REFORMA

Segundo informa-
do, o recurso para a refor-
ma, que foi conquistado 
junto ao governo do Esta-
do, de R$ 500 mil, já está 
disponível na conta da 
Prefeitura e a contraparti-
da do município também 
já está disponível para 
contratar a obra. 

O projeto prevê a 
troca da cobertura e do 
piso, a instalação de no-
vas aberturas, instalações 
de exaustores, renovação 
das superfícies e pintura 
geral do prédio. Também, 
pelo que viu do projeto, o 
espaço terá duas quadras 
poliesportivas. “Vamos 
ter um espaço moderno 
e capaz de receber novas 
obras de revitalização 
do entorno”, estima o 
vereador e presidente da 
Câmara, Josias Vidart 
(PSB).

MANUTENÇÃO 
REGULAR

Em reportagem an-

terior, o prefeito havia 
afirmado a necessidade 
de uma mudança cultu-
ral na cidade no que se 
refere aos espaços pú-

blicos. Ele assinalou que 
após a reforma, haverá 
cobrança de pequenas 
taxas para utilização do 
ginásio e também venda 

de espaços publicitários, 
que ajudarão na manuten-
ção da estrutura. “É uma 
nova visão de gestão”, 
destacou.



7721 de fevereiro de 2025GERAL

Encontro na Prefeitura esta semana selou a parceria e prefeito (C)
garantiu que vai participar como atleta do evento

Desafio 60 km de Mountain Bike 
fará parte dos 33 anos de Candiota

PROGRAMAÇÃO DE ANIVERSÁRIO

Pensando em come-
morar os 33 anos de 
emancipação do mu-

nicípio de Candiota, a equi-
pe do Clube Audax Bagé 
está preparando, mais uma 
vez, o Desafio de Mountain 
Bike entre as duas cidades, 
sendo esta a primeira, das 
três etapas da Mandala da 
Terra de Mountain Bike & 
Gravel 2025.

A atividade terá 
como ponto de largada o 
Mirante do Básico, na Vila 
Residencial em Candiota, 
no dia 23 de março, com 

saída às 9h. Na recepção, 
será oferecido café da 
manhã com frutas para os 
atletas, que irão se desa-
fiar entre estrada de terra 
e asfalto, até chegar ao 
destino, a Cervejaria Sil-
ver Beer em Bagé. Saindo 
de Candiota, os ciclistas 
seguirão rumo ao primei-
ro e principal ponto de 
apoio do evento, o Hotel 
e Pousada Friedenau, na 
Trigolândia, quando irão 
degustar um delicioso café 
colonial. 

Sendo a Prefeitu-

A largada será às 9h do dia 23 de março (véspera do aniversário), do Mirante do Básico, na Vila Residencial

Sabrina Monteiro/Especial

ra de Candiota uma das 
parceiras da atividade, 
nesta quarta-feira (19), os 
diretores do Clube Audax , 
Heron Regert e Nilton Sit-
toni, estiveram no gabinete 
reunidos com o prefeito 
Luiz Carlos Folador, para 
alinhar os últimos deta-
lhes. “Estamos animados 
para mais um ano de de-
safio, sendo que este fará 
parte da comemoração dos 
33 anos de Candiota. Irei 
participar na qualidade de 
ciclista, e também para in-
centivar o ciclismo como 

boa prática”, ressaltou 
Folador. 

Heron ressaltou que 
a prova não é competitiva, 
e sim de apoio e ajuda en-
tre os participantes. “Não 
tem primeiro colocado e 
nem último. Assim como 
alguns ciclistas podem 
terminar a prova em 2 ho-
ras ou menos, os últimos 
levam até 5 horas, que é 
o limite para concluir o 

roteiro”, explicou, men-
cionando que todos os 
participantes irão receber 
medalha de participação, 
sendo que os que con-
cluírem esta e mais duas 
etapas, além da medalha, 
irão receber um porta-
-medalhas. “Ao longo 
do percurso teremos dois 
pontos de hidratação ex-
tras, sendo o primeiro do 
quilômetro 17 e o último 

no quilômetro 46, para 
dar um UP na turma mais 
iniciante”. 

Vale ressaltar que 
são 60 quilômetros de pro-
va, e as inscrições estão 
abertas e encerram no dia 
19 de março. Para garantir 
a sua vaga, ou para ter aces-
so a mais informações, os 
interessados devem acessar 
a página da internet clube-
audaxbage.com.

Provas reúnem dezenas de ciclistas da região

Arquivo TP
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EXPEDIENTE EXTERNO
Poder Executivo - Encaminha Projeto de Lei nº 
044/2025
Secretário Municipal de Administração e Finanças 
-  Encaminha Prestação de Contas do 3º Quadrimestre 
de 2024, com Demonstração e Avaliação das Metas 
Fiscais, de janeiro-dezembro/2024.
Poder Executivo - Encaminha resposta ao pedido 
de informação nº 005/2025 de autoria do Vereador 
Axel Costa, referente ao atendimento de médicos 
gastropediatras na rede municipal de saúde.
Poder Executivo - Encaminha resposta ao pedido de 
informação nº 002/2025 de autoria do Vereador Axel 
Costa, referente a falta de atendimento pediátrico e gi-
necológico na Unidade de Saúde da Vila Residencial.
Poder Executivo - Encaminha resposta ao pedido de 
informação nº 003/2025 de autoria do Vereador Axel 
Costa, referente à situação dos animais em situação 
de rua.
Poder Executivo - Encaminha resposta ao pedido de 
informação nº 005/2025 de autoria do Vereador Pau-
linho Brum,referente ao cronograma de manutenção 
das estradas rurais do município.
Poder Executivo - Encaminha Projetos de Lei nºs 
045/2025, 046/2025 e 047/2025.

EXPEDIENTE INTERNO
 
Pedidos de Providências - Vereadora Luana Vais - 
Solicita ao Poder Executivo que realize operação de 
coleta de entulhos na Rua Alfredo Nedel, Vila Residen-
cial. Solicita ao Poder Executivo que realize operação 
de manutenção e limpeza no cemitério da cidade.
Anteprojeto de Lei nº 002/2025 - Vereador Léo 
Lopes - Institui o Programa de Casamento Coletivo 
Gratuito no município de Candiota.

Câmara de Vereadores e Vereadoras de CandiotaCâmara de Vereadores e Vereadoras de Candiota
SESSÃO ORDINÁRIA SESSÃO ORDINÁRIA Nº 17 DO DIA 6 DE FEVEREIRO DE 2025Nº 17 DO DIA 6 DE FEVEREIRO DE 2025

Anteprojeto de Lei nº 003/2025 - Vereador Léo Lo-
pes - Institui o Baile de Debutante Social no município 
de Candiota.
Anteprojeto de Lei nº 004/2025 - Vereadora Luana 
Vais - Dispõe sobre a restrição do uso de alimentos 
ultra processados na alimentação escolar da Educa-
ção Infantil na Rede Municipal de Ensino de Candiota 
e estabelece diretrizes para uma alimentação mais 
saudável.
Anteprojeto de Lei nº 005/2025 - Vereadora Luana 
Vais - Autoriza o Poder Executivo Municipal de Candiota 
a fornecer transporte para professores da rede estadual 
que ministram aulas na zona rural do município e dá 
outras providências.
Pedidos de Informações - Vereador Marcelo Bel-
mudes - Solicita ao Poder Executivo informações 
termo (contrato) de concessão do transporte público 
municipal. Solicita ao Poder Executivo informações 
sobre acidente envolvendo o veículo Prisma IYX0619 
da Secretaria de Obras. Solicita a empresa Equatorial 
a substituição de poste de madeira que está com a 
base quebrada, no Bairro São Simão. Solicita ao Poder 
Executivo providências urgentes de reforma no prédio 
do setor da oficina mecânica da Secretaria de Obras.
Pedido de Providências - Vereador Gildo Feijó - 
Solicita ao Poder Executivo a construção da ponte do 
Passo do Tigre.
Anteprojeto de Lei nº 006/2025 V e r e a d o r 
Marcelo Belmudes - Solicita ao Poder Executivo a 
criação do passe gratuito do estudante para uso nos 
veículos de transporte coletivo público municipal e dá 
outras providências.
Pedidos de Providências - Vereador Paulinho Brum 
- Solicita ao Poder Executivo o conserto do pavimento 
da Rua Araci Martins Silva. Solicita ao Poder Execu-
tivo a cedência de área para o Piquete Laçadores de 

Candiota.
Pedidos de Informações - Vereador Axel Costa 
 - Solicita ao Poder Executivo informações sobre o 
transporte para pacientes oncológicos. Solicita ao 
Poder Executivo informações sobre fichas de atendi-
mento prioritário a idosos marcadas por telefone.
Anteprojeto de Lei nº 007/2025 - Vereador Axel 
Costa - Dispõe sobre a implementação de Iluminação 
Pública no município de Candiota.
Pedido de Providências - Vereador Axel Costa - So-
licita ao Poder Executivo patrolamento da Rua Estrada 
do Carvão, na sede do município.

BAIXA PARA AS COMISSÕES
PLs nº 044/2025, nº 045/2025, nº 046/2025 e nº 
047/2025. Relatório Metas Fiscais - Prestação de 
Contas do 3º Quadrimestre de 2024, com Demons-
tração e Avaliação das Metas Fiscais, de janeiro-
-dezembro/2024. 

ORDEM DO DIA - VOTAÇÃO DE PARECERES
Projetos de Decreto Legislativo nº 008/2025 e nº 
009/2025 - Aprovados por unanimidade.

ORDEM DO DIA - VOTAÇÃO DE PROJETOS
Projetos de Lei nº 002/2025, 003/2025, 004/2025, nº 
005/2025, nº 006/2025, nº 007/2025, nº 008/2025, nº 
009/2025,  nº 010/2025, nº 011/2025, nº 012/2025, nº 
013/2025, nº 014/2025, nº 015/2025, nº 016/2025, nº 
017/2025, nº 018/2025,  nº 019/2025, nº 020/2025, nº 
021/2025, nº 022/2025, nº 023/2025, nº 024/2025, nº 
025/2025, nº 026/2025, nº 027/2025, nº 028/2025, nº 
029/2025, nº 030/2025, nº 031/2025, nº 032/2025, nº 
033/2025, nº 034/2025, nº 035/2025, nº 036/2025, nº 
037/2025, nº 038/2025, nº 039/2025, nº 040/2025, nº 
041/2025, nº 042/2025, nº 043/2025, Projetos de De-
creto Legislativo nº 01/2025, nº 03/2025, nº 06/2025 
e nº 07/2025 - Aprovados por unanimidade.

Secretário de Agropecuária de Candiota 
diz que está empenhado em aprimorar 

os serviços oferecidos aos produtores

ESPECIAL NOVOS SECRETÁRIOS

Retornando para a 
Secretaria de Agro-
pecuária de Candiota 

em janeiro deste ano, o 
secretário Claudivan Brus-
que, falou sobre o que pla-
neja fazer, a atual situação 
da área e as prioridades de 
trabalho. 

Ao mencionar a si-
tuação da pasta, Claudivan 
disse que a equipe está 
empenhada em fortalecer 
o setor rural, e aprimorar 
os serviços oferecidos aos 
produtores. Ainda, ele afir-
mou que estão trabalhando 
para melhorar a infraestru-
tura rural com a realiza-
ção de ações focadas em 
um processo crescente na 
mecanização, através do 
uso de retroescavadeiras 
e escavadeira hidráulica. 
“Garantindo que os agri-
cultores tenham as ferra-
mentas necessárias para 
desenvolver a produção, 
tendo suporte público para 
fortalecer a infraestrutu-

ra”, disse ele. 

PRINCIPAIS AÇÕES 

Sobre as principais 
ações que pretende reali-
zar, o secretário falou na 
realização de um levan-
tamento das necessida-
des prioritárias conforme 
os sistemas produtivos. 
“Também podemos citar 
a manutenção de acessos a 
resfriadores e mangueiras 
na produção leiteira, bem 
como a escavação para 
silagem”, informou. 

Ainda, Claudivan 
destacou a realização de 
limpeza e manutenção 
de açudes e bebedouros 
que abrangem diversos 
sistemas produtivos. Ele 
também falou sobre a ela-
boração de estratégias para 
o escoamento de produção 
junto à cooperativa, prin-
cipalmente na fruticultura, 
como a uva, que, segun-
do ele, é um diferencial. 

“Muitas outras ações estão 
ocorrendo concomitan-
temente ao planejamento 
das futuras ações da Se-
cretaria”. 

CARÊNCIA DA ÁREA 
NO MUNICÍPIO 

Quando questiona-
do sobre a maior carên-
cia encontrada na área 
dentro do município, ele 
informou que não envolve 
apenas um aspecto, mas 
sim uma sistemática de 
ações que vão desde uma 
capacidade de desenvol-
vimento e tecnologias de 
infraestruturas básicas. 
“No que tange a infraestru-
tura da Secretaria, esta tem 
uma previsão de ampliar 
significativamente ações 
neste aspecto. Ainda assim, 
outros fatores necessitam 
ser enfrentados”. 

Além disso, o se-
cretário afirmou que já 
implantaram parcerias com 

Divulgação

Claudivan (D) é agricultor e possui experiência por 
ter atuado por três anos na pasta no governo passado

instituições educacionais, 
dando o exemplo do IFSul 
Bagé, para que possam 
ajudar na formação e qua-
lificação de agroindústrias 
locais. 

PRIORIDADES DE 
TRABALHO

Ao finalizar, Claudi-
van falou sobre as priorida-
des de trabalho na Secreta-
ria, dizendo que incluem a 
melhoria e adequação da 
sistematização da legisla-
ção vigente, por meio de 
um programa que irá be-
neficiar todos os produtos 
do município que irá forta-
lecer a infraestrutura rural. 

“Ao longo da ges-
tão, pretendemos implantar 
projetos que tornem cada 
vez mais viáveis o desen-
volvimento rural. Tam-
béam estamos planejando 
iniciativas de apoio à co-
mercialização dos produtos 
agrícolas”, finalizou.

Claudivan foi vereador e secretário na outra gestão e agora retorna para comandar a pasta no quarto mandato do prefeito Folador
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Mais que uM jornal,Mais que uM jornal,
identidade regional!identidade regional!

Michele Brum/Especial

POLÍTICA

Novo secretário de Desenvolvimento 
Rural e Meio Ambiente vê Pedras Altas 

com grande potencial produtivo

ESPECIAL NOVOS SECRETÁRIOS

O engenheiro agrô-
nomo Anderson 
Buss Schneider é 

o novo secretário de De-
senvolvimento Rural e 
Meio Ambiente de Pedras 
Altas. Dando continuida-
de a série com os novos 
secretários municipais, 
Anderson respondeu algu-
mas questões formuladas 
pelo jornal.

Ele fez questão de 
agradecer o convite que 
recebeu da prefeita Vi-
viane Albuequerque, a 
Veca. “Agradeço a ela 
pela confiança e a equipe 
da Secretaria, que fun-
ciona em harmonia e está 
sempre aberta ao diálogo. 
Com o início de uma nova 
gestão estamos buscando 
entender a situação real 
de cada produtor, pois 
cada um sabe onde aperta 
o sapato”, assinalou, se 
queixando que o trabalho 
de reconhecimento ficou 
bastante dificultado, pois, 
segundo ele, a Secretaria 
foi recebida sem veículo 
em condições de uso e 
com máquinas em péssi-
mas condições.

Na avaliação de An-
derson, Pedras Altas pos-
sui um grande potencial 

produtivo e neste sentido 
que ele avalia que ações 
como análise de solo, cor-
reção e diversificação de 
culturas são essenciais 
para o crescimento da 
produção. 

Ele projeta também 
firmar parcerias com as as-
sociações rurais, buscando 
o melhor para os associa-
dos e o fortalecimento da 
agricultura familiar.

ESTIAGEM

O secretário destaca 
que atualmente a principal 
carência no setor se dá de-
vido a estiagem, onde des-
de as culturas de verão já 
sofreram perdas e açudes 
estão secando.  Por isso, 
elenca Anderson, que en-
tre as suas prioridades de 
trabalho estão a limpeza e 
construção de açudes para 
implantação de sistemas 
de irrigação. 

Ligado a isso, ele 
lembra que estão sendo 
executadas a construção 
de cisternas em parceria 
com o Cideja, por meio 
do Instituto Cultural Padre 
Josimo, com o objetivo 
de fornecer água potável 
às famílias que não tem 

acesso à rede de água no 
município.

OUTRAS AÇÕES

O novo secretário 
enumera uma série de 
outras ações que já estão 
sendo executadas, bem 
como, novas que pretende 
implantar. Ele cita como 
ações já em andamento, 
a feira da agricultura fa-
miliar e empreendedores, 
que, segundo ele, é um su-
cesso e motiva a produzir 
cada vez mais. “É muito 
bom ver os produtores ten-
do onde vender e ter essa 
integração com a cidade”, 
avalia.

Ainda, a Secretaria 
está trabalhando com a 
encomenda de peixes e 
pedidos de mudas frutífe-
ras para facilitar o acesso 
do produtor. Ele cita ainda 
que é preciso manter e 
fortalecer a parceria com 
a Emater, especialmen-
te para incentivar novas 
agroindústrias,  fruticul-
tura, horticultura, apicul-
tura e projetos de irriga-
ção. “Também é nossa 
prioridade de trabalho 
incentivar a diversifica-
ção de culturas e ligado 

Anderson Buss Schneider é engenheor agrônomo de formação

a isso fomentar o PAA 
(Programa de Aquisição 
de Alimentos e o PNAE 
(Programa Nacional de 
Alimentação Escolar), 
além da implantação do 
SIM (Serviço de Inspeção 
Municipal)”, disse

Para os projetos ao 
longo da gestão, ele desta-
ca que quer tornar a pasta 

mais independente para 
fortalecer a agricultura e 
executar melhor as deman-
das. “Temos uma bacia 
leiteira já estruturada, que 
precisa ser fortalecida. 
Contamos com viníco-
la renomada, azeites de 
ótima qualidade, gado 
leiteiro e de corte de alta 
qualidade, entre outros. 

Propriedades que são mo-
delo de gestão e produção, 
o que mostra o potencial 
que o nosso município 
ainda tem para evoluir. O 
desafio é grande, mas com 
esforço de todos conse-
guiremos tornar o nosso 
município mais forte e 
produtivo para o bem de 
todas as famílias”, assinala.

Ele ainda está fazendo um diagnóstico das demandas, mas já projeta novas ações
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Definidos os três diretores das 
escolas municipais em Candiota 

SOB NOVA DIREÇÃO

No início deste mês 
de fevereiro, acon-
teceu a banca de 

defesa dos quatro profes-
sores que se candidataram 
para assumir a direção de 
três escolas municipais em 
Candiota, sendo elas Odete 
Lazzare Corrêa, localizada 
na sede do município; Neli 
Betemps, no bairro João 
Emílio, e Santa Izabel, 
situada no interior. 

Após a avaliação, a 
banca formada por profis-
sionais do Conselho Muni-
cipal de Educação (CME), 
professor da rede e um 
representante da Secretaria 
Municipal de Educação 
(Smed), definiu que a pro-
fessora Giovana Barella, 
permanece como diretora 
da Escola Neli Batemps; a 
professora Eloisa Martins 
será a responsável pela 
Escola Odete, e o professor 
Alex Perleberg será o novo 
diretor da Santa Izabel. 

Com a abertura do 
ano letivo municipal na 
segunda-feira (17), os três 
nomes, assim como os 
responsáveis por cada es-
cola de educação infantil, 
foram apresentados aos 
presentes. Na oportunida-
de, Giovana, Eloisa e Alex 
falaram sobre o trabalho 
que pretendem desenvol-
ver, e sobre as expectativas 
para este ano. 

O prefeito Luiz Car-
los Folador, destacou a 
importância do trabalho 

realizado pela equipe da 
Smed, que tem à frente o 
secretário Michel Feijó. 
Na sequência, ele falou 
sobre os diretores e suas 
escolas, mencionando as 
melhorias que o governo 
vem realizando ao longo 
dos anos. “Nós nomeamos 
50 novos professores atra-
vés do processo seletivo, 
dando condições em toda 
a rede municipal de ensino 
para uma boa qualidade. A 
nossa expectativa é fazer 
um trabalho ainda nes-
te ano, para que a gente 
possa realizar o concurso 
público para o magistério”, 
afirmou. 

ESCOLA ODETE

Professora há cerca 
de 25 anos, a atual di-
retora da Escola Odete 
disse que o espaço tem 
uma ótima estrutura física, 
mencionando que a equipe 
é maravilhosa e que os 
profissionais são compro-
metidos e dedicados. Ao 
falar sobre as expectativas, 
a professora afirmou que 
são muitas, e que já estão 
com diversas ideias para 
melhorar a educação dos 
pequenos que fazem parte 
da escola. 

“No último dia 18, 
tivemos a primeira reunião 
com os pais, uma interação 
entre família e escola. Foi 
muito positiva”, comen-
tou ela, destacando que 

é preciso ter esse tipo de 
atividade para que a equi-
pe possa saber os anseios 
dos pais com relação ao 
educandário. “Precisa-
mos alinhar metas, para 
aperfeiçoar nosso trabalho 
com a comunidade escolar, 
visando a qualidade da 
educação”, concluiu.

 
ESCOLA NELI 
BETEMPS

Estando à frente da 
Escola Neli Betemps há 
três anos, a diretora Giova-
na diz se sentir muito feliz 
em poder dar continuidade 
ao trabalho que realiza no 
espaço, juntamente com o 
Conselho de Pais e Mes-
tres (CPM). “Com certeza 
um desafio diário, mas 
com muitas expectativas 
para os próximos anos de 
gestão”. 

Na oportunidade, 
a professora mencionou 
que fez um plano de ação 
pensando no bem-estar do 
aluno, para garantir melhor 
qualidade no aprendizado, 
despertando o interesse e 
motivando o aluno para as 
aulas e atividades propos-
tas pela escola, envolven-
do a comunidade escolar. 
“Tenho muitas ideias que 
pretendo conseguir colo-
car em prática, estou bem 
animada e determinada”, 
expressou. 

Ao finalizar, a pro-
fessora contou que dese-

Sabrina Monteiro/Especial

EXPEDIENTE INTERNO
INDICAÇÕES

Do Vereador LUIZ GUSTAVO NUNES DIAS - 
115/2025 - Solicita ao Poder Executivo a rea-

lização de obras de patrolamento e encascalhamento no Corredor 
dos Portelas.

PEDIDOS DE INFORMAÇÕES
Do Vereador DIEGO GARCIA RODRIGUES - 116/2025 - Solicita ao 
Poder Executivo informações sobre o contrato do caminhão do lixo.

DESPACHO AS COMISSÕES TÉCNICAS

Projeto de Lei Municipal nº 008/2025 - Autor:a PODER EXECU-
TIVO - Assunto: Autoriza o Poder Executivo a Contratar Servidores 
para a Secretaria Municipal de Obras, Serviços Públicos e Trânsito. 
Situação: BAIXA PARA AS COMISSÕES.
Projeto de Lei Municipal nº 009/2025 -Autor: PODER EXECUTI-
VO - Assunto: Autoriza o Poder Executivo a Contratar Servidores 
para a Secretaria Municipal de Saúde. Situação: BAIXA PARA AS 
COMISSÕES.
Projeto de Lei Municipal nº 010/2025 - Autor: PODER EXECUTI-
VO - Assunto: Autoriza o Poder Executivo a Contratar Servidores 
para a Secretaria Municipal de Administração, Planejamento e Meio 
Ambiente. Situação: BAIXA PARA AS COMISSÕES.
Projeto de Lei Municipal nº 011/2025 - Autor: PODER EXECUTI-
VO - Assunto: Autoriza o Poder Executivo a Contratar Servidores 
para a Secretaria Municipal de Assistência Social. Situação: BAIXA 
PARA AS COMISSÕES.
Projeto de Lei Municipal nº 012/2025 - Autor: PODER EXECUTI-
VO - Assunto: Autoriza o Poder Executivo a Contratar Servidores 
para a Secretaria Municipal de Agropecuária. Situação: BAIXA 
PARA AS COMISSÕES.

Câmara de Vereadores e Vereadoras de Hulha NegraCâmara de Vereadores e Vereadoras de Hulha Negra
SESSÃO ORDINÁRIA SESSÃO ORDINÁRIA DO DIA 13 DE FEVEREIRO DE 2025DO DIA 13 DE FEVEREIRO DE 2025

Projeto de Lei Municipal nº 013/2025 - Autor: PODER EXECUTIVO 
- Assunto: Autoriza o Poder Executivo a Contratar Servidores para a 
Secretaria Municipal de Educação e Cultura. Situação: BAIXA PARA 
AS COMISSÕES.
Ofício Gab. nº 17/2025 -  Autor: PODER EXECUTIVO - Assunto: 
Encaminha Mensagem Retificativa ao Projeto de Lei Complementar 
nº 002/2025, que Altera o Piso Salarial Municipal de Categorias Es-
pecíficas de Servidores Públicos do Município de Hulha Negra nas 
Leis Complementares nºs 001/94 e 002/94. 
Situação: BAIXA PARA AS COMISSÕES.

ORDEM DO DIA
VOTAÇÃO DE OFÍCIOS

Ofício GAB nº 016/2025 - Autor: PODER EXECUTIVO - Assunto: 
Solicita realização de Sessão Extraordinária para votação dos 
Projetos de Lei Municipal nºs 008, 009, 010, 011, 012 e 013/2025. 
Situação: EM VOTAÇÃO O OFÍCIO.

VOTAÇÃO DE REQUERIMENTOS
Requerimento nº 124/2025 - Autor: LUIZ GUSTAVO NUNES DIAS 
- Assunto: Solicita licença para ausentar-se do Município nos dias 11 
e 12 de fevereiro do corrente, para participar de reunião no Gabinete 
do Secretário Estadual do Desenvolvimento Rural, Vilson Covatti, 
na cidade de Porto Alegre. A licença de que trata o presente reque-
rimento é com o fornecimento de diárias e sem o fornecimento de 
transporte veicular.  Situação: EM VOTAÇÃO O REQUERIMENTO.
Requerimento nº 125/2025 - Autor: LUIZ GUSTAVO NUNES DIAS 
- Assunto: Solicita licença para ausentar-se do Município nos dias 
17, 18 e 19 de fevereiro do corrente, para participar de reuniões na 
Assembleia Legislativa, no Gabinete do Senador Luiz Carlos Hein-
ze, no INCRA, no Centro de Estudos para a Administração Pública 
Editora, no Gabinete do Deputado Federal Heitor Schuch e na SDR 

(Secretaria de Desenvolvimento Rural), na cidade de Porto Alegre. A 
licença de que trata o presente requerimento é com o fornecimento 
de diárias e com o fornecimento de transporte veicular. Situação: 
EM VOTAÇÃO O REQUERIMENTO.
Requerimento nº 126/2025 - Autor: JOSIAS VIDARTE - Assunto: 
Solicita licença para ausentar-se do Município nos dias 17, 18 e 19 
de fevereiro do corrente, para participar de reuniões na Assembleia 
Legislativa, no Gabinete do Senador Luiz Carlos Heinze, no INCRA, 
no Centro de Estudos para a Administração Pública Editora, no 
Gabinete do Deputado Federal Heitor Schuch e na SDR (Secretaria 
de Desenvolvimento Rural), na cidade de Porto Alegre. A licença 
de que trata o presente requerimento é com o fornecimento de 
diárias e com o fornecimento de transporte veicular. Situação: EM 
VOTAÇÃO O REQUERIMENTO.
Requerimento nº 127/2025 - Autor: DALVIR ZORZI - Assunto: 
Solicita licença para ausentar-se do Município nos dias 17, 18 e 19 
de fevereiro do corrente, para participar de reuniões na Assembleia 
Legislativa, no Gabinete do Senador Luiz Carlos Heinze, no INCRA, 
no Centro de Estudos para a Administração Pública Editora, no 
Gabinete do Deputado Federal Heitor Schuch e na SDR (Secretaria 
de Desenvolvimento Rural), na cidade de Porto Alegre. A licença 
de que trata o presente requerimento é com o fornecimento de 
diárias e com o fornecimento de transporte veicular. Situação: EM 
VOTAÇÃO O REQUERIMENTO.
Requerimento nº 128/2025 - Autor: HUGO TRENCHI GARCIA 
TEIXEIRA - Assunto: Solicita licença para ausentar-se do Município 
nos dias 17, 18 e 19 de fevereiro do corrente, para participar de 
reuniões na Assembleia Legislativa, no Gabinete do Senador Luiz 
Carlos Heinze, no INCRA, no Centro de Estudos para a Adminis-
tração Pública Editora, no Gabinete do Deputado Federal Heitor 
Schuch e na SDR (Secretaria de Desenvolvimento Rural), na cidade 
de Porto Alegre. A licença de que trata o presente requerimento é 
com o fornecimento de diárias e com o fornecimento de transporte 
veicular. Situação: EM VOTAÇÃO O REQUERIMENTO.

Na foto, Giovana, Eloisa e Alex durante a 
abertura do ano letivo municipal

ja desenvolver o projeto 
Pé na Estrada, “onde os 
alunos e professores irão 
trocar experiências nos 
diversos âmbitos.”

ESCOLA SANTA IZABEL
 

Atuando na área da 
educação há aproximada-
mente 15 anos, o professor 
Alex já foi diretor na es-
cola durante quatro anos. 
Segundo ele, durante este 
período obtiveram muitas 
conquistas, mencionando 
quando foram classifica-
dos como o maior Índice 
de Desenvolvimento da 
Educação Básica (IDEB) 
do município, nos anos fi-
nais do fundamental. “Em 
2020 obtivemos o prêmio 
gestão escolar de segundo 
colocado, como melhor 
proposta pedagógica de 
enfrentamento a pandemia. 
Concorremos com mais 
de 8 mil projetos de todo 
o Brasi, e este projeto que 
se chamava Germinar, 
acabou se tornando um 
livro e documentário”, 
destacou ele. 

Sobre o seu maior 
desafio nesta nova etapa, o 
professor falou que é trazer 
a escola para o protagonis-
mo na educação do campo 
novamente, trabalhando 
junto com a comunidade e 
qualificando cada vez mais 
os educadores, para que o 
aluno permaneça no cam-
po com qualidade de vida 

Após o resultado da banca de defesa, eles foram apresentados durante a abertura do ano letivo

e com um propósito. “Para 
isso os desafios são mui-
tos. Organizar a proposta 
pedagógica da escola, 
sensibilizar a comunidade 
sobre a importância da 
ecoeducação com enfoque 
na agroecologia”, infor-
mou, citando também que 
pretende retomar os pro-
jetos de contra turno que 
evolvem, esporte, arte, 
cultura e produção orgâ-
nica de alimentos, entre 
outros projetos como, de-
senvolver o protagonismo 
dos jovens por meio de um 
Grêmio Estudantil. 

Falando das expec-
tativas, Alex disse que 

poderia citar inúmeras, 
sendo para cada uma delas 
um desafio. “Mas sei que 
a educação é um processo 
lento, que demanda um 
trabalho muito bem es-
truturado. Mas não tenho 
dúvidas que vamos poder 
colher bons frutos do nos-
so trabalho. Para que tudo 
isso aconteça, eu conto 
com uma equipe que não 
mede esforços para o bom 
funcionamento da escola. 
Um grupo unido, e que 
tem muito carinho pela 
nossa escola”, disse ele, 
afirmando que o principal 
são os alunos, que sempre 
deram apoio e respeito. 
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Partidas acontecem no dia 9 de março no 
campo do Tarumã, no centro da cidade

Prefeitura de CandiotaPrefeitura de Candiota
COMUNICADO AOS PRODUTORES DE CANDIOTA

Todos os produtores do município de Candiota, deverão compa-
recer no Setor de Talões de Produtor Rural na Prefeitura, levando 
os seus talões de produtor modelo 4, para que seja feita a coleta 

de informações para o Cálculo do Índice de Participação do Município. 
O prazo final para a apresentação é em 28 de fevereiro de 2025. 
Deverão ser apresentados os talões com ou sem movimentação no ano de 2024. 
O produtor que não apresentar os talões fica sujeito a ter a Inscrição Baixada de 
Ofício e, com isso, ficará impedido de realizar negócios comerciais. 

Secretaria de Administração e Finanças – Setor de ICMS

Campeonato de 
Futebol Sênior 

de Candiota chega 
às semifinais

ESPORTE 

O Campeonato de 
Futebol Sênior de 
Candiota, promo-

vido pela Prefeitura para 
atletas masculinos acima 
de 34 anos, chegou às suas 
semifinais. Oito equipes 
participaram do certame 
na fase classitificatória. 
Divididas em duas chaves, 
elas se enfrentaram entre si 
na mesma chave. Os dois 
times que somaram mais 
pontos em cada chave, 
agora vão agora disputar 
vaga para a grande final.

O organizador do 
evento, Giovani Ximenes, 
o Pito, que é ex-prefeito 
e ex-vereador de Pedras 
Altas e já há algum tempo 
está morando em Candio-

ta, afirma que o campeona-
to já cumpriu seu objetivo 
de resgatar o futebol raiz. 
“Um ótimo campeonato 
até agora, com todas as 
rodadas com bastante pu-
blico presente. As equipes 
apresentaram um bom 
futebol, de alto nível com 
presenças dos melhores 
atletas da região e com 
muita disciplina”, avalia.

O prefeito Luiz 
Carlos Folador reafirmou 
que o principal objetivo 
do certeme é de integrar a 
comunidade. 

SEMIFINAIS

As duas partidas da 
semifinal acontecem na 

tarde do próximo dia 9 de 
março, a partir das 15h, 
no campo do Tarumã, no 
centro da cidade. 

O Grêmio Esporti-
vo Candiota, que liderou 
a primeira fase, vencen-
do todas as partidas, vai 
enfrentar o Clube Espor-
tivo João Emílio, numa 
disputa candiotense. Já 
a outra semi será en-
tre Amigos (Candiota) 
e Grêmio União Pedras 
Altas (Gupa). Conforme 
o regulamente é jogo 
único, se der empate se 
decide nos pênaltis para 
saber quem avança à 
grande final, que está 
marcada para o dia 16 de 
março.

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÁRIA 

DE RATIFICAÇÃO DA FUNDAÇÃO

O Sindicato dos Municipários de Candiota-RS, inscri-
to no CNPJ sob o no 02.480.719/0001-00, com sede 
estatutária à Rua Padre Emílio Delmi, 190, Bairro São 
Simão,Candiota-RS, CEP: 96.495-000, através de seu 
representante legal o Presidente Marcelo do Pinho Bel-

mudes, com base na PORTARIA MTE N° 3.472/2023, CONVOCA TODOS os 
membros da categoria profissional dos Servidores Públicos Municipais da base 
territorial circunscrita no Município de Candiota-RS, a se reunirem em ASSEM-
BLEIA GERAL EXTRAORDINARIA DE RATIFICAÇÃO DA FUNDAÇÃO, a ser 
realizada no dia 13 de março de 2025 na sede estatutária às 15h20min, primeira 
convocação e às 15h35min em segunda convocação com qualquer número de 
participantes, para deliberação sobre a seguinte ORDEM DO DIA 1) Ratificação da 
Fundação do Sindicato dos Municipários de Candiota-RS, para fins de obtenção 
do registro de entidade sindical com abrangência na base territorial do Município 
de Candiota-RS; 2) Ratificação do Estatuto Social, da Eleição, Apuração dos 
Votos e Posse da Diretoria Executiva e Conselho Fiscal; 3) Ratificação da filiação 
à Federação dos Municipários do Estado do Rio Grande do Sul – FEMERGS, 
filiação à Central dos Sindicatos Brasileiros – CSB e à Confederaçãodos Servi-
dores Públicos do Brasil –CSPB

Candiota-RS, 21 de fevereiro de 2025
Marcelo do Pinho Belmudes

Presidente do Sindicato

A COOPERATIVA REGIONAL DE ELETRIFI-
CAÇÃO RURAL FRONTEIRA SUL LTDA-CO-
OPERSUL, com sede na cidade de Bagé-RS, 
sito na Avenida General Osório, n.º 642, com 

inscrição junto ao CNPJ 87.462.750/0001-63, inscrição estadual n.008/0049117, 
por seu CONSELHO DE ADMINISTRAÇÃO, representado pelo Presidente e 
Secretária-Executiva, no final fìrmatários, no uso de suas atribuições legais que 
confere o inciso III artigo 152 do Estatuto Social, CONVOCAM os associados 
para a ASSEMBLÉIA GERAL ORDINÁRIA, que se realízará no dia 28 de Março 
de 2025, na sede do CTG SENTINELA DA FRONTEIRA, sito a Av. São Judas 
Tadeu, município de Bagé/RS, às 12,00 horas, em primeira convocação, com 2/3 
(dois terços) dos associados presentes; às 13,00 horas em segunda convocação 
com 50% (cinquenta por cento) mais um dos associados presentes; às 14,00 
horas (quatorze horas), em terceira convocação, com um mínímo de 10 (Dez) 
associados presentes para deliberar sobre a seguinte:

ORDEM DO DIA
1 - Prestação de contas da Administração, referente ao exercício de 2024, com-
preendendo: a) Relatório da Administração; b) Balanço Geral; c) Demostrativo das 
Sobras ou perdas apuradas; d) Parecer do Conselho Fiscal; 2) Destinação das 
sobras apuradas; 3)  Fìxação dos honorários da Diretoria e Cédula de presença
4) Eleição e Posse do Conselho Fiscal (Fica aberto o período para registro de 
chapas para o referido conselho até dia 21/03/2025, com a apresentação da 
documentação prevista nos estatutos da cooperativa). As ínscrições devem ser 
feitas na sede central da entidade em Bagé.
Nota: para efeitos legais e estatutários, declaramos que o número de cooperados, 
nesta data é de 7.024 para os efeitos de “Quórum de Instalaçăo”. A Assembléia 
não será realizada na sede da cooperativa por falta de acomodações adequadas. 

Bagé, 25 de fevereiro de 2025.

JACI JACINTO COELHO            ADRIANA WERKHAUSEN
           PRESIDENTE                  SECRETÁRIA-EXECUTIVA

ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA
EDITAL DE 1ª, 2ª e 3ª Convocação 

28/03/2025
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